

¡La victoria final se aproxima!

Madrid escribe su gloriosa gran epopeya por la Libertad

Nuestra heroica aviación aplasta al enemigo en todos los sectores de lucha

Nuestra guerra desde el extranjero

Noticias del asedio a Madrid

La farsa de la no ingerencia

DECLARACIONES DE MIAJA

Paris.—Los periódicos publican unas declaraciones del general Miaja hechas al enviado especial de la Agencia Havas en Madrid.

Haciendo referencia el general a los esfuerzos heroicos prodigados por las fuerzas gubernamentales en la defensa de Madrid, se mostró emocionado ante el arrojo de los milicianos, poniendo de relieve que éstos habían pasado de la defensiva a la ofensiva, rechazando ferocemente a los rebeldes, a los que hicieron retroceder en el sector de Carabanchel en una profundidad de cuatro kilómetros.

El general manifestó que su satisfacción era tanto mayor cuanto que en esta victoriosa acción habían demostrado poseer un ardor combativo maravilloso, sino que habían puesto de manifiesto su dominio de la técnica militar más depurada, superando también a los facciosos en este aspecto de lucha.

Terminó diciendo el general Miaja que después de esta derrota los facciosos habían quedado quebrantadísimos y el ardor combativo de las milicias se había multiplicado por la consiguiente elevación de su moral.

LOS MOROS SON VENDIDOS

Londres.—Los periodistas que hacen información en la Embajada española han podido comprobar que las comunicaciones telefónicas con tinuaban siendo normales, sabiéndose que los desesperados esfuerzos de los rebeldes para avanzar sobre la capital de la República habían sido estériles, a pesar de haber lanzado en un solo sector a más de 15.000 moros. Se destaca que la lucha continúa en los mismos lugares que ayer, y que los facciosos se han estrellado ante la heroica resistencia de las milicias populares, las cuales no han permitido a los rebeldes un solo palmo de terreno.

EL DINERO DE ESPAÑA

Paris.—La embajada del Gobierno español en Paris ha publicado una energética nota contestando a ciertas informaciones tendenciosas.

En dicho documento se hace constar que el Gobierno continuará la lucha contra el fascismo hasta llegar a la victoria final. «El Gobierno dispone de grandes reservas del tesoro nacional y los facciosos pueden tener la seguridad de que no obtendrán ni un solo céntimo.

EL JAPON Y EL GOBIERNO ESPAÑOL

Tokio.—Interrogado por un periodista extranjero, el portavoz del ministerio de Negocios Extranjeros ha salido al paso de ciertas informaciones tendenciosas, declarando que el Japón no piensa reconocer al Gobierno faccioso de Burgos.

El portavoz ha terminado diciendo que la actitud del Japón estará siempre de acuerdo con la posición que adoptarán las naciones responsables de Europa.

LA GRAN SORPRESA

Paris.—Según datos inmejorables

llegados de Madrid a primeras horas de la tarde, las heroicas milicias gubernamentales han recuperado numerosas posiciones en el sector de Cuatro Vientos.

Se espera que de un momento a otro las fuerzas leales pondrán en práctica un atrevido plan de combate.

Los grupos rebeldes que tenían por objetivo la Casa de Campo, han visto nutridamente bombardeadas sus posiciones hasta el punto que han debido abandonar algunas de ellas.

NUESTRO AVANCE

Londres.—Según las últimas noticias recibidas desde Madrid, por teléfono, la Agencia Reuter comunica que durante todo el día de hoy se han librado violentos combates al oeste del río Manzanares. Se asegura que las milicias del Frente Popular han logrado avanzar dos kilómetros.

LOS SOCIALISTAS DE FRANCIA

Paris.—Después del discurso que pronunció el señor Blum ante el Consejo nacional del Partido Socialista S.F.I.O., éste votó una resolución que viene a aprobar de manera clara y concreta la política que ha venido desarrollando el Gobierno del Frente Popular.

La resolución, además, invita al Gobierno a ponerse en contacto con Inglaterra a fin de que se apliquen íntegramente los acuerdos tomados recientemente por la Internacional Obrera y la Federación de Trade Unions, en lo que respecta a la guerra civil española.

Tal resolución del partido socialista ha causado muy buen efecto en todas las esferas democráticas, donde se declara que la posición socialista puede contar con todo el apoyo de las mismas.

JUBILO EN PARIS

Paris.—En los círculos bien informados se pone de relieve que los tres acontecimientos internacionales de mayor importancia en el día de hoy, han tenido hasta el momento de comunicar, un desarrollo favorable a los intereses y a los deseos de Francia.

El acontecimiento cumbre lo constituye la heroica lucha que se viene desarrollando por las milicias populares españolas en su defensa de Madrid, atacada por lo más escogido y numeroso de las fuerzas rebeldes.

Las noticias que se poseían a primeras horas de esta noche en Paris, transmitidas desde la capital de España por los corresponsales de la Agencia Havas, declaraban unánimemente que los rebeldes, no solamente habían sido contenidos en sus desesperados esfuerzos para apoderarse de la capital, sino que las fuerzas republicanas habían pasado en algunos sectores, de la defensiva a la ofensiva y esta última estaba a punto de generalizarse en todo el frente de batalla del Sur de Madrid.

Estas noticias las confirmaba incluso el enviado especial de la Agencia Havas, que hace información desde el cuartel general rebelde de Avila.

También las noticias de otras fuentes veraces confirman el fracaso

Crónicas barcelonesas

Lo que nos dice un gran amigo de España

José Rubén Romero, consul general de Méjico en Barcelona, es un auténtico amigo de España. Además de diplomático es un gran escritor que ha publicado diversas novelas revolucionarias en las que refleja con absoluta comprensión el alma del pueblo.

Mientras en los frentes y en la retaguardia se lucha heroicamente contra el fascismo, es de un gran interés oír voces amigas que nos comprendan y vibren al unísono de nosotros y José Rubén siente nuestra lucha como el que más. Esto nos animó a solicitar una entrevista con él, a la que se prestó gustoso inmediatamente.

Como es natural, le pedimos que nos dijera algo sobre la situación que atravesamos en España y se expresó en los siguientes términos:

—Me es muy grato en esta ocasión hacer patente mi simpatía hacia este heroico pueblo; podéis creer que esta simpatía es compartida por todos los ciudadanos de mi país que no son ricos. A mi juicio la lucha en que ponemos todo nuestro anhelo, es la lucha de los desheredados contra la plutocracia y esta lucha es universal y eterna. Por consiguiente nuestro pueblo está al lado de la España antifascista.

—¿La Revolución mejicana tuvo los mismos rasgos que la de España?

—Mi país tenía sus problemas, por ejemplo el problema de la tierra, tan importante para Méjico y que es el problema vital de muchas provincias de España.

Hace más de cien años, en tiempos de la guerra por la independencia de Méjico, el salvador de nuestro país, general Morales, se reunió en mi pueblo natal, Apatzingan, con los que componían el Congreso Constituyente y queriendo la Asamblea oír su opinión sobre el porvenir del país, dijo:

de los rebeldes ante Madrid, y especifican que donde se ha acentuado más su derrota ha sido en los sectores de Pozuelo y Cuatro Vientos.

Estas mismas noticias hacían constar que la aviación rebelde ha permanecido inactiva durante el día de hoy, y que en cambio, se han visto sobre Madrid numerosos aviones leales patrullando tranquilamente por el cielo.

De fuente inglesa comunican que las pérdidas sufridas por los rebeldes en sus reiterados intentos para entrar en Madrid son cuantiosísimas.

La satisfacción que estas noticias han producido en la opinión pública paraisina ha aumentado todavía más al saberse positivamente que, tanto las negociaciones que desarrolla en Viena el ministro de Relaciones de Italia, conde Ciano, como las que lleva a cabo en la capital inglesa su colega polaco, coronel Beck, se producen de acuerdo con los deseos y la conveniencia de Francia.

CAMBIO DE IMPRESIONES

Paris.—Entre el Quai d'Orsay y la Foreign Office se han celebrado importantes cambios de impresiones con relación a la marcha de la guerra civil española. Se ha decidido que ambos departamentos estarán en relación continua.

Por los comentarios de la Prensa parece ser que ha producido buena impresión esta decisión franco-inglesa.

«Amigos míos, yo no entiendo de política, pero, a mi juicio, es muy importante que la tierra sea de quien la trabaja, que la escuela sea «para todos, que desaparezca la nobleza y los esclavos.»

Aquí en Cataluña estos deseos, que son la base de un mundo mejor, van se van cumpliendo por medio de leyes. Y se lucha para que los obreros no sean explotados por los capitalistas sin escrúpulos, cuyo ideal es la esclavitud de los desheredados.

—¿Hay paralelismo en la estructura social y política de España?

—En Méjico no existen más que dos partidos proletarios que son los socialistas y los agrarios, a los cuales nunca se les podrá mixtificar sus conquistas, pues están perfectamente armados y dispuestos, a defenderlos.

—¿En qué se manifiesta la simpatía de la clase proletaria hacia España?

—En el mayor sacrificio que puede hacer un trabajador. Cada obrero ha aumentado en dos horas la jornada de trabajo, para que sea enviado su importe a sus hermanos de España.

Hemos ayudado y ayudaremos a los heroicos luchadores antifascistas sin pedir permiso a nadie, y esto lo haremos solamente porque nos duele la suerte de España y sin ningún otro interés.

—¿Cómo puede ser, pues, que la Prensa mejicana no se muestre unánime con respecto a la lucha antifascista?

—Muy sencillo: La Prensa en su mayor parte está en manos de los capitalistas y vendida a los intereses de esta clase. Pero el mayor enemigo de España en Méjico son los españoles allá residentes. No hay que olvidar que esta colonia está compuesta por gente que llegó a Méjico descalza y sin un céntimo y que hoy ha adoptado la psicología del clásico capitalista español. Repito que estos son los mayores enemigos de España, pero su actitud les ha valido la repulsa y antipatía de la mayor parte de la población mejicana y, ante todo, la de nuestro presidente Cárdenas, el cual está con toda su alma con los que luchan por la libertad.

En Méjico no se persigue aunque se les vigila, a estos malos españoles, para evitar que desde fuera de nuestro país usen sus fortunas como arma poderosa contra el Gobierno legal de España.

—¿Qué opina usted del resultado final de esta contienda?

El consul general de Méjico se levanta fulminado por nuestra pregunta y con cara de asombro exclama:

—Me extraña esta pregunta. ¿Pero es que hay dos maneras de ver cuál será este resultado? ¿Es posible suponer que pueda vencer el enemigo de la ley, de la justicia y de la libertad?

No lo creo así, sino todo lo contrario; yo siempre estuve convencido de que esta lucha no puede terminar con la derrota de un pueblo valiente hasta el heroísmo y merecedor de un gran porvenir.

José Rubén Somero vive entre nosotros y nos conoce igualmente, como conoce a nuestros adversarios; su testimonio de adhesión tiene un gran valor por tratarse además de un hombre de tan relevantes dotes culturales y políticas.

Carta abierta

A los camaradas gobernadores de la República

Estimados amigos y correligionarios: Unas líneas para ponerles en antecedentes de un acuerdo faccioso tomado por los colonos de una parte de Africa Francesa, o sea en la capital de Orán.

El día 18 del mes pasado, en Orán reuniéronse los colonos vinícolas para tratar de los trabajos y poda de las viñas. Ello era el pretexto.

El acuerdo tomado fue hacer llegar la noticia a España de que admitirían obreros campesinos españoles para los trabajos de las viñas y poda de las mismas, ofreciendo buenos jornales y no menos buenas otras condiciones de trabajo, con objeto de, una vez tener campesinos allí, proponerles trasladarlos a regiones españolas donde predominan los facciosos para que luchan contra la democracia española; y de no ser aceptado por los obreros una vez en Orán, dejarlos abandonados.

Con ello, como podrá verse, se persigue dos finalidades por el momento, a saber: restar combatientes a las democracias españolas y transformar después a esos combatientes en enemigos de dichas democracias.

La intención no puede ser ni marcadamente facciosa. Como que la noticia llegada a mí, es de absoluta garantía por haberme participado buenos correligionarios de Orán, con objeto de que yo ponga esto en conocimiento de las autoridades, creo cumplir con mi deber, participándose a ustedes a los efectos de los pasaportes para estos fines.

Con esta ocasión, quedo suyo y de la causa de la República democrática, su buen amigo y camarada, Antonio Cañozares Penalva.—Comisario Secretario general del Ejército Voluntario de la República.

Tribunal Popular

Vista de la causa contra los procesados de Novelda

Ayer, en la sesión de la tarde, terminaron de declarar los procesados.

Nada nuevo ni digno de ser anotado aportaron al esclarecimiento de su intervención en los sucesos de que se les hace protagonistas en el sumario; mejor dicho: no supieron defenderse de cuanto se les imputa.

Vacilaciones, contradicciones... Afán desmedido de aparecer como lealísimos al régimen...

Y sobre todo, negar, negar siempre, aun cuando ellos mismos declararon ya durante la instrucción del sumario.

Si algunos de los encartados en el proceso ofrecen alguna actitud gallarda, son los tradicionalistas que mantuvieron firmemente sus convicciones.

Los demás son capaces de negar a sus padres.

Juegan con los nombres de los partidos políticos pretendiendo hallar con ello una vitola que les de patente de republicanismo.

Así, creen que con decir que estuvieron afiliados a la Derecha Regional o enrolados en el partido radical logran aparecer como auténticamente republicanos de firme adhesión al régimen y, por lo tanto, quedaban desentendidos de la revolución provocada por las derechas en contubernio con los militares traidores.

Así se condujeron ayer los procesados que quedaban por examinar. Se encerraron en hermética negativa y, a creerles, no había mejores defensores del régimen que ellos.

Tras los procesados, desfilaron ante el Tribunal Popular los testigos aportados por el Fiscal.

Fueron destruyendo uno tras otro las manifestaciones de aquellos y acumulando cargos probatorios de

su culpabilidad en las actividades preparatorias del movimiento subversivo en Novelda.

Esta mañana han actuado los testigos de las defensas continuando el examen de los mismos a mediodía. No han aportado prueba alguna de aplastante convencimiento aunque no han faltado, justo es decirlo, quienes pusieron el más encendido afecto en favorecer la suerte de los inculcados ofreciendo datos de cierto interés que el Jurado sabrá sopesar.

Hasta mañana no es probable que se dé por concluida esta vista que tanta expectación despertó.

La justicia del pueblo

Madrid.—El capitán de Ingenieros Pablo Murga fue condenado a muerte.

Lérida.—Fueron condenados a muerte por el Tribunal Popular, los fascistas Francisco y José Mateo, José Benastro, Luis Masip González, Teixidor, Antonio Mateu y Juan Montegudo.

También fueron juzgados otros procesados, en una segunda reunión del Tribunal, pidiéndose la última pena para Juan Recasens, Pedro Navarro y Jaime Vicente.

Barcelona.—En la causa contra los procesados del 7.º de Artillería ha solicitado por el fiscal la pena de muerte para los tenientes Francisco Coluvi y Francisco Veadejo. De exclusión perpetua para el capitán Francisco Alba, teniente Braulio Jarrro y Alférez Francisco Gómez.

Se ha solicitado una condena de seis meses y un día para el comandante José Lachica.

Ciudadanos:

Servir en un Ejército cuya única misión es defender los privilegios, el vicio y la opresión, es LA MAYOR VERGUENZA.

Servir en el Ejército de la República es EL MAXIMO HONOR, porque es servir al Pueblo! ¡Alistaos en él!

Trabajadores:

El fascismo es la «guerra»; la república democrática es la «paz».

El fascismo es la «tiranía»; la república democrática es la «libertad».

El fascismo es el «privilegio»; la república es la «igualdad».

Si queréis acabar con la «guerra», con la «tiranía», y con el «privilegio», ¡ALISTAO EN EL EJERCITO VOLUNTARIO!

La lucha en el aire

La gloriosa aviación republicana

Madrid.—En el ministerio de Marina y Aire finalizaron el siguiente parte oficial:

La jornada de ayer ha tenido la característica sobre las de otros días, de la heroica intervención de los valientes aviadores leales, que han actuado intensamente, comenzando sus vuelos de castigo sobre el enemigo a las siete y cuarto de la mañana y no acabando hasta terminar el día.

Nuestros aviadores lanzaron algunas bombas en una posición que ocupaba la artillería rebelde, destruyendo varias piezas que estaban emplazadas en un montículo. Las doce bombas arrojadas causaron gran cantidad de bajas a los fasciosos.

En el campo de tiro de Carabanchel las fuerzas enemigas hicieron un intenso fuego con los cañones antiáereos, no logrando causarnos daños de ninguna especie. En cambio nuestros bravos aviadores destruyeron con sus bombas quince o veinte camiones. Fueron lanzadas ocho de ellas, originando grandes destrozos.

También fué deshecha una fuerte concentración enemiga en la carretera de Extremadura, cerca del campamento de Carabanchel.

Más tarde hicieron su actuación nuestros aviadores sobre las concentraciones fasciosas de la Casa de Campo, donde los rebeldes contaban con el grueso de sus efectivos en hombres y material.

Una patrulla de aeroplanos fasciosos, compuesta por tres «Junkers» y nueve cazas, trató de evitar el ataque de los nuestros a la Casa de Campo, pero los valientes pilotos de la República les persiguieron a muerte, por lo que los enemigos se vieron precisados a huir sin intentar en ningún momento entablar combate.

Después, y en las proximidades de Fuenlabrada, fueron obligados a darse a la fuga siete bimotores enemigos, destruyendo nuestros gloriosos aviadores un convoy de automóviles, que se dirigía hacia Navalcarnero.

Entre Leganés y Carabanchel nuestros aparatos lanzaron veintitrés artefactos explosivos, desmantelando varias piezas de artillería antiáerea de los rebeldes.

En la parte norte de Getafe fué bombardeado el llamado Cerro Rojo, quedando destruidos varios cañones que allí tenía emplazado el enemigo.

Cerca de Leganés nos atacó una columna enemiga, pero la intervención de los aviadores logró frustrar el propósito de los rebeldes, antes que su infantería avanzase.

Poco después del mediodía, dieciocho aviadores leales formando seis patrullas y volando en correcta formación llegaron sobre la Casa de Campo, donde los rebeldes han sufrido hoy una de sus mayores derrotas. Nuestros aviones descendieron a poca altura del suelo e hicieron un intensísimo fuego de ametralladoras sobre los soldados enemigos causando una tremenda mortandad entre ellos.

El efecto fué terrible. Los rebeldes huyeron en vergonzosa y declarada fuga ante el victorioso empuje de los nuestros demostrando una tremenda sorpresa, pues no esperaba que los atacasen nuestros aviones en tan importante número, ni sospechaban siquiera la potencialidad de guerra de nuestros aviadores.

Por lo tanto, quedó imposibilitado todo intento hacia Madrid por parte de los fasciosos, incapacitados para avanzar ante la enérgica ofensiva de la aviación leal.

A última hora de la tarde ha aterrizado en Alcalá de Henares un avión trimotor rebelde, cuyo piloto se ha pasado a nuestras filas. Se trata de un brigada, compañero del piloto Ortudi, que hace tiempo realizó la misma operación que hoy hace éste.

Esta brigada ha manifestado que prestaba sus servicios en Escalona desde el comienzo de la guerra, habiéndose obligado por la fuerza a luchar contra la República. Era sus propósitos desde entonces pasarse a nuestras filas, pero no le ha sido posible hacerlo hasta hoy, por el terror que impera en el campo fascista.

Esta tarde, al ver que se encontraba solo en Escalona y aprovechando que los vigilantes del aeródromo se dedicaban a rodar un aparato para trasladarlo de un lugar a otro, puso en marcha al «Junkers» y se elevó al espacio, sin reparar en el peligro a que se exponía, para pasarse más tarde a nuestras filas, aterrizando en Alcalá de Henares.

El brigada citado ha sido ascendido a alférez por la valiente hazaña que ha realizado. Refiere que todos los aviones que existen en Escalona son alemanes, de la marca «Junkers» y que los aparatos son enviados desde Alemania, pasando en vuelo, de noche, por Francia.

Confirma la ayuda de Alemania e Italia que cooperan en el aprovisionamiento de los rebeldes, enviándoles material en gran cantidad y especialistas, tanto para los servicios de tierra como para los de aire.

Se mostró emocionadísimo por encontrarse al fin entre las tropas leales, de las que ha recibido muchos abrazos y felicitaciones, manifestando que se encuentra contentísimo por haber tenido ocasión de luchar al lado de los defensores de la Libertad.

Fuó propuesto al nuevo alférez que disfrutará unos días de descanso antes de comenzar la lucha al lado del Gobierno, negándose a ello para intervenir en los primeros combates.

LOS DEBERES DE LA RETAGUARDIA

Concepción Arenal, la insigne pensadora gallega, tenía frases lapidarias, definitivas, axiomáticas. He aquí una de ellas: «Para una cosa difícil hacerla imposible, no hay como pintarla difícil.»

No presentemos como cosa fácil obtener la victoria en la guerra que sostenemos contra el fascismo. La alcanzaremos, sí, pero a costa de grandes esfuerzos por parte de nuestros héroicos, abnegados combatientes.

Bien saben éstos los sacrificios ingentes que ya llevan realizados para impedir que se impusieran las hordas fasciosas. Sin armas, contuvieron su primer empuje; con las arrebatadas al adversario le vencieron en Barcelona, Madrid, Guadalajara y otras ciudades españolas.

Los cañones que en los comienzos de la lucha no supo defender la chusma militar sublevada sirvieron para que con ellos se la ametrallara y obligase a una vergonzosa rendición.

Y, tras ese glorioso prólogo de nuestra revolución, una pugna sin tregua y cruentísima contra casi todo el militarismo español, en compañía de moros, clericales, mercenarios italianos, alemanes y portugueses, apovisionados de armas, municiones y víveres por las naciones que intentan esclavizar a nuestro pueblo y desmembrar a España.

Dura, durísima ha sido la lucha hasta aquí sostenida por los soldados del pueblo y no fácil ha de ser la plena consecución de la victoria. Digámoslo así a nuestros milicianos, no para enardecerles, ya que no necesitan ni de excitaciones ni de estímulos para la defensa de la libertad, sino como reconocimiento explícito de la inmensa gratitud que a esos héroes debemos.

Y, en la retaguardia, preparémonos como si la pelea haya de ser muy larga y costosa. ¿Que se anticipa su fin victoriosamente para nosotros? Mejor. Pero procedamos en todo de igual manera que si se hubiese de prolongar por mucho tiempo la guerra.

¿Cómo corresponderemos al heroísmo de nuestros milicianos que luchan en el frente? Trabajando sin cesar, no para que nada les falte, sino para que todo les sobre y sean invencibles. Velando de continuo para que la retaguardia sea invulnerable.

Con el mismo ardor con que nuestros hermanos pelean en el frente contra los fascistas en armas, debemos combatir a los enemigos que entre nosotros artatamente se ocultan. Nada de miramientos, ciudadanos! A la menor sospecha debe entregarse a los agentes de la autoridad. Guerra a muerte a esos infames!

Jurado de Urgencia

El Tribunal especial encargado de juzgar a los desafectos del régimen condenó a los procesados de Villena cuya relación publicamos ayer a penas que fluctúan en lo que atañe al castigo económico a multas entre cien mil y cinco mil pesetas.

Con el máximo de multa, internamiento por período de tres años, pérdida de derechos civiles y políticos, privación de cargo público y trabajo obligatorio a Bartolomé Amorós Belda, Juan José Amorós Hernández, Francisco Hernández López, Frascisco Hernández Catalá, José Ayala Guardiola, Francisco Hernández Galvañ, Bernigro López, Guillen, José Ferriz Menor, Juan Hernández de Palencia, Antonio Hernández Hernández, José Flores Hernández, Pascario López Ritas, Juan Esquemir Hurtado, Santiago Menor Hernández, Fernando Bonastre Pérez, José Rivera Vicens, Lorenzo Portillo Hernández y José Llobregar Vinuezas.

A José Torro Moreno se le impuso, además de los otros castigos la multa de cinco mil pesetas y a Joaquín Castelló Hernández, la de diez mil.

A los restantes procesados no se les puso multa alguna pero se les castigó como a los otros.

¡Todas las municiones al frente!

Cada bala de fusil, cada caja de cartuchos es una esperanza de victoria que no se debe malograr.

Es necesario que las economizemos con verdadero celo. Las balas disparadas en la retaguardia constituyen una ventaja para el enemigo.

Un sólo control de nuestras balas. Un sólo control que centralice todos los servicios municioneros y verifique un escrupuloso y atinado reparto, sin otro guía que las necesidades de carácter militar.

He aquí otra tarea que debe acometerse con toda rapidez y con la máxima suma de ayudas disciplinadas y conscientes.

Los momentos decisivos

Madrid vive su gloriosa gran epopeya

La lucha en los otros frentes

Madrid.—La lucha fué ayer terrible en todos los frentes del Centro y en todos fué obligado el enemigo a retroceder. Este atacó en los sectores cercanos a esta capital, y particularmente, por el norte de la Casa de Campo.

A pesar de sus desesperados esfuerzos, los rebeldes no han conseguido avanzar, rechazándolos heroicamente nuestras fuerzas que les obligaron a retirarse de la Casa de Campo a última hora de la tarde.

La Aviación arrojó numerosas bombas sobre los fasciosos; causándoles bastantes víctimas y grandes daños materiales. Los aviones protegieron el avance de nuestra infantería que reaccionó enérgicamente desde los primeros momentos, contratacando con gran valor y un heroísmo sin límites.

Nuestras heroicas fuerzas consiguieron copar, por el sector de la Casa de Campo, a un núcleo rebelde que se encontraba desperdigado por los alrededores de Madrid.

Durante todo el día de ayer nuestras fuerzas, con un inmejorable material bélico y dotadas de un elevado espíritu guerrero, consiguieron a la perfección todos los objetivos propuestos por el alto mando.

En las primeras horas de la tarde, el fragor de la lucha va en aumento, con gran ventaja para las fuerzas republicanas.

Las tropas enemigas más cercanas a Madrid han iniciado un desenfrenado repliegue. Nuestros defensores les persiguen sin descanso, habiendo causado enormes bajas y gran cantidad de prisioneros a las huestes fasciosas.

Los rebeldes han iniciado un desesperado ataque por las barriadas extremas de Madrid; siendo este enérgicamente contestado y rechazado por nuestras milicias.

En las alturas de Madrid, nuestros cazas salieron al encuentro de un trimotor fascioso que llevaba el objetivo de bombardear. Los aparatos leales entablaron combate con el fascioso, consiguiendo minutos después derribarle.

A las 2 de la tarde de ayer dió comienzo una enérgica y cruda ofensiva leal.

El enemigo que consideraba impotente a nuestras fuerzas se ha visto sorprendido por este brioso y heroico ataque y desconcertado ha iniciado la más vergonzosa huida que se ha registrado en estos tiempos de lucha.

La aviación fasciosa, que días antes emprendió los ataques aéreos sobre Madrid, ha estado evolucionando durante el día de ayer sobre las barriadas extremas de la capital, en donde arrojó varias bombas.

Después descendió a escasa altura y con las ametralladoras rómpeo enérgico fuego ametrallador despiadadamente a la indefensa población civil.

La brigada internacional que opera por el sector centro realizó una enérgica y victoriosa ofensiva contra los rebeldes.

Avanzaron sobre las posiciones fasciosas asaltando éstas a la bayoneta calada.

La lucha fué crudísima y por entre los matazones cercanos se veían al finalizar la pelea gran cantidad de cadáveres de soldados fascistas.

Por el sector de la Casa de Campo se combatió enérgicamente. Los soldados republicanos obtuvieron un gran éxito. Esta victoriosa batalla cooperaron las fuerzas de «Los leones rojos», «Balas rojas», fuerzas de la columna «Galán y García Hernández», batallón «Pasiónaria», fuerzas de la columna Mangada y Guardia Nacional Republicana que tuvieron que aguantar un rudísimo ataque de la caballería mora, infantería de Regulares y el intenso cañoneo de las baterías rebeldes, que empezó a hacer fuego el sábado y terminó el domingo.

No en balde fué el esfuerzo que toda esta fuerza realizó. El fruto de su heroico comportamiento fué la ocupación de varios tanques orugas y una cantidad incalculable, por el momento, de prisioneros.

El capitán Cruz, con fuerzas a sus órdenes coparon una camioneta rebelde cargada de víveres y municiones. Fueron hechos prisioneros ocho fascistas que le daban escolta.

Durante una de las últimas operaciones nuestras tropas castigaron duramente al enemigo por el sector de Carabanchel, causándole más de cincuenta muertos entre el elemento africano.

Poco después, como los fasciosos se retirarán, nuestras tropas tuvieron que dar sepultura a los cadáveres.

Por los lugares cercanos a este sector, en donde se encuentran concentraciones fascistas, nuestra artillería ha bombardeado intensamente esas posiciones.

En uno de los combates celebrados ayer nuestras fuerzas cercaron a más de cien soldados africanos, a los cuales hicieron prisioneros.

Ayer mañana la columna del ministerio de Marina, que actúa brillantemente en la defensa de Madrid por el sector sur, copó en las cercanías de la capital de la República a cien fasciosos.

Los rebeldes se habían hecho fuertes en una casa, de donde con varias ametralladoras castigaban duramente a nuestras fuerzas. Nuestros bravos marineros, en un gesto despreciativo de la vida, se lanzaron al ataque contra el fuerte fascioso. En un movimiento envolvente cercaron la casa. Los rebeldes allí refugiados disparaban incansablemente contra nuestros defensores, los cuales tuvieron que iniciar un asalto a bayoneta calada. La lucha fué crudísima pero breve, finalizando con la muerte de todos los rebeldes. Nuestros marineros ocuparon las ametralladoras. Todos los rebeldes muertos eran regulares, falangistas y legionarios.

La columna de marineros que tan heroicamente combaten en el sector Centro por la defensa de la causa proletaria y de la libertad de Madrid llegó a este sector el día 4, al mando del comandante Callejo.

El día cinco tomó parte activa en las operaciones y sufrió intenso cañoneo de los rebeldes.

En la madrugada del día seis nuestros marineros sufrieron el rudo ataque fascista, compuesto por caballería mora e infantería, viéndose obligados a repliegarse. En este encuentro fué cuando el enemigo se corrió por el ala derecha de Carabanchel. Nuestros marineros se desconcertaron y cuando nos encontrábamos a punto de sufrir una catástrofe, el camarada Circo saltó sobre una trinchera y arengó a nuestras fuerzas.

La reacción no se hizo esperar, las tropas leales enardecidas por el camarada Circo se lanzaron al contraataque y después de una enconada lucha hicieron retroceder al enemigo un kilómetro y medio.

Las fuerzas republicanas ocuparon las trincheras antes ocupadas por los fasciosos, pero el alto mando, no considerando estratégicas estas posiciones ordenó el repliegue de las fuerzas del Gobierno, realizándose éste con un completo orden.

El comandante político Ferreiro, ordenó no volara un puente al objeto de que no pudieran pasar los tanques rebeldes.

En una de las batallas libradas murieron heroicamente cinco marineros cuyos cadáveres quedaron en el campo de batalla. Por la noche sus compañeros propusieron a los jefes ir a rescatarlos.

Por la noche del día seis las fuerzas de Marina soportaron valientemente una cruenta ofensiva del enemigo. Los fasciosos atacaron nuestras líneas con fuerzas de caballería, tanques e infantería. Las fuerzas leales de Marina, que se encontraban en inferioridad numérica, no se amedrentaron ante el desenfrenado ataque fascista y salieron al encuentro del enemigo.

Se entabló una rudísima y sangrienta lucha, consiguiendo nuestros defensores causar al enemigo más de trescientas bajas y destruir un tanque italiano. Al anochecer del día siguiente est is mismas fuerzas rechazaron con gran coraje dos ataques fasciosos.

Un redactor de guerra belga ha muerto gloriosamente en el frente de Madrid. Se hallaba enrolado en el batallón U. H. P. Era servidor de una ametralladora, y en una de las operaciones, el alto mando dió la orden de retirada, pero él con un altísimo espíritu guerrero no obedeció tal orden y siguió disparando contra los fasciosos.

Todos los periodistas madrileños publican amplias informaciones acompañadas de retratos de este heroico proletario belga.

Cuando el heroico Mangada visitó las trincheras leales, nuestros soldados con ensordecedores vivas y cantos guerreros le atribuyeron una calurosa acogida.

Las fuerzas de Marina, acogieron al ilustre caudillo entonando «La Internacional».

Un cronista dice que el mando rebelde que esperaba hasta ahora tranquilo el contraataque, desde autayer no tiene más preocupación que ver la forma por donde va a retirarse, en vista del fracaso

de sus intentos, tratando de retirarse con el menos castigo posible.

Ayer intentó francamente el ataque en el sector derecho para abrirse paso en dirección a la sierra.

Apenas los nuestros se dieron cuenta de la maniobra, compactos núcleos leales, sólidamente apostados, rompieron un nutrido fuego de ametralladoras, castigándoles con dureza.

Los tanques entraron en acción y causaron numerosas bajas a los fasciosos. Estos, sorprendidos en la maniobra, fueron cañoneados a placer y diezmados sus filas, viéndose obligados a realizar el retroceso, sin abrirse paso que con tanto interés buscaban.

La operación duró cuatro horas, y los nuestros lograron plenamente sus propósitos. El enemigo tuvo enormes bajas.

«Mundo Obrero» publica un interesante suelto en el que dice:

«Queríamos ver el cielo de Madrid cubierto por las alas de la aviación republicana.»

Defensores de Madrid, es muy posible que así lo veamos dentro de pocas horas».

En el frente vasco

Bilbao.—En el parte de guerra relativo a la lucha en Guipúzcoa se hace saber que ha habido tranquilidad en el frente principal de la región.

En el sector de Elorrio, el enemigo ha sido durísimamente castigado por los leales, que manejaban los morteros con admirable precisión.

En Egueta hubo un intenso fuego de fusilería y ametralladoras, con ventaja para las fuerzas del Gobierno.

En Eibar, el enemigo que se hallaba refugio o en un cobertizo existente en unas lomas, fué castigado enérgicamente por las tropas republicanas, que lo desalojaron de su posición, causándole, además, bastantes bajas.

En el frente aragonés

Barbastro.—Las ambulancias han recogido más de treinta cadáveres de soldados que luchaban al lado de los rebeldes.

En el sector de Robres nuestras fuerzas rechazaron enérgicamente a las enemigas.

Tres soldados que se han podido evadir de Huesca dan cuenta del estado en que se encuentra la capital, donde existe gran escasez de agua y se ha declarado una gran epidemia de sarna, careciendo los médicos de los medicamentos necesarios para combatir la plaga.

Barcelona.—El parte enviado por el general Villalba desde el cuartel general del frente de Aragón sólo dice que ha habido un ligero froteo en Huesca, Alcubierre y Robres.

Se comunica asimismo a la Generalidad que en los últimos sectores del frente aragonés ha transcurrido sin novedad alguna la jornada de hoy.

Agrupación Socialista de Alicante

Se pone en conocimiento de todos los afiliados a esta Agrupación que el domingo día 15 del actual se celebrará la Junta General ordinaria que estaba anunciada para el día 8 y que no pudo celebrarse, por el mitin que se verificó en conmemoración del 19º aniversario de la Revolución rusa. Esta Junta se celebrará en el nuevo domicilio de la U. G. T. y partido Socialista (antes casino) a las diez de la mañana.

Alicante 11 Noviembre 1936.—El Comité

¡Todos los impermeables al frente!

Empieza a sentirse la proximidad del invierno. Han comenzado las lluvias. En Aragón la temperatura es bajísima y castiga terriblemente a los combatientes. Hay, pues, que inundar de prendas de abrigo, de chalecos, de jerseys y de impermeables a nuestros guerrilleros. ¡De la retaguardia depende que no pasen frío ni se mojen nuestros soldados!

Capotes, impermeables, toda suerte de prendas de invierno, para el frente. En seguida, con toda actividad, antes de que el rigor de la estación empiece a sentirse en toda su fuerza.

Para combatir el régimen de lluvias propio de esta época, la consigna de hoy es: ¡Todos los impermeables al frente!

Suscríbese a EL DIA

Socorro Rojo Internacional

RELACION DE LOS DONATIVOS RECIBIDOS EN ESTE S. R. I., DURANTE LA SEMANA ULTIMA

	Ptas.
Antonio Moncho, productó función Teatro	275'00
Juan Garrigós Mira	50'00
El mismo	50'00
Clientela de Luis Mateos	16'85
Luis Mateos	15'00
Lorenzo Garcia Dominguez	25'00
Frente Popular de Albatera	400'00
Asunción Cruz	5'00
Comité Local de Benejuzar	100'00
Funcionarios y Obreros Municipales	1.135'00
Colecta en Granja de Rocamora	28'60
Antonio Catalá	5'00
Vicente Tomás	1'00
Tripulantes pesquero «Carmencita y Lolita»	50'00
Juan Molina	15'00
Antonio Compañ	5'00
Milicias represión juego	188'00
Colecta en el partido con el equipo Ruso	116'65
Colecta en el mitin en el barrio L. Odena	22'00
Comité Popular de Cañada	700'00
Sindicato de Telégrafos	30'00
Total	3.233'10

Este S. R. I., por medio de su Comité de Finanzas, dará cuenta mensualmente, de las atenciones cubiertas con el producto de los donativos que recibe.

A todos los milicianos con permiso

El Gobierno Civil ordena a todos los milicianos que se hallen con permiso en Alicante y la provincia que se presenten urgentemente en el cuartel de Milicias (Paseo de Campoamor) para recibir órdenes.

MONUMENTAL

Avenida Alfonso el Sabio

De las 5 de la tarde a 11 noche

HOY DIA 11 DE NOVIEMBRE

La deliciosa comedia musical en español UNA SEMANA DE FELICIDAD por Raquel Rodrigo y Tony D'Algy.

Un complemento sonoro.

Gran Orquesta en los intermedios

Salón España

Alfonso el Sabio

De las 5 de la tarde a 11 noche

HOY DIA 11 DE NOVIEMBRE

La película dramática POR DERECHO PROPIO.

Dos estupendos dibujos.

Gran Orquesta en los intermedios

Comité Popular Provincial de Defensa

¡PROLETARIOS! ¡ANTIFASCISTAS!

Las fuerzas ciegas de la reacción española han provocado en nuestro país una guerra civil, la más cruel y sangrienta que registra la historia.

La significación y el alcance de esta lucha gigante es inmensa; en ella se hallan en juego las libertades del pueblo español.

La España de Torquemada, las viejas arcaicas fuerzas de la Monarquía española, los generales borrachos, los terratenientes y banqueros; todo lo que representa un pasado vergonzoso de barbarie y de privilegios, se ha levantado en armas contra la República y con el propósito de destruir las libertades populares; de aniquilar al proletariado revolucionario.

Ante el intento criminal del fascismo, todo lo que hay de sano y progresivo en nuestro país, todos los hombres de espíritu liberal, desde la pequeña burguesía que forma en los partidos republicanos de izquierda, hasta el proletariado encuadrado en las organizaciones revolucionarias hemos formado un bloque compacto e irrompible. Frente a la España de la reacción y la barbarie, se alza con gesto viril la España del Progreso, y de la Libertad: la España del Trabajo. Y las falanges de luchadores de la libertad, los heraldos de la Revolución, marchan en interminable caravana a los frentes de lucha, a defender nuestras libertades, a luchar, vencer o morir, antes de consentir que nuestro suelo se vea invadido y conquistado por esa ola de barbarie fascista.

Al mismo tiempo que en los frentes de guerra luchamos para destruir a nuestro enemigo, aquí, en la retaguardia, tenemos que hacer frente a una situación económica verdaderamente difícil. La economía capitalista fracasada hasta el 19 de julio, y a cuyo fracaso se debe en parte el movimiento insurgente de la reacción, se ve de pronto, aniquilada, deshecha, por las consecuencias naturales de la guerra civil. Y nuestra responsabilidad crece, y se agiganta, a medida que se nos presentan todos los distintos problemas que la presente situación nos crea y a los cuales hay la imperiosa necesidad de dar adecuadas soluciones.

Inspección de Primera Enseñanza de Alicante

La Inspección de de Primera Enseñanza de Alicante ha acordado dirigirse a los señores Maestros Nacionales para que en el plazo de cinco días se dirijan por oficio a la Inspección aquellos que desean dar clases de adultos durante el presente curso manifestando este deseo e indicando al margen el pueblo de su residencia oficial y número del Escalafón, bien entendido que con esta petición se comprometen a aceptar las clases de adulto caso de que se les designe para este servicio.

Alicante 5 octubre de 1936.

Suscríbase a EL DIA

Por ello, para poder hacer frente a los múltiples problemas que diariamente se presentan, y construir la nueva economía, consonante con las exigencias de la guerra civil, se ha creado en Alicante el Comité Popular Provincial de Defensa, integrado por todas las Organizaciones Antifascistas: ocho representantes de la C. N. T.; dos de la U. G. T.; dos del Partido Socialista; dos del Partido Comunista; dos del Partido Sindicalista; dos de Izquierda Republicana; uno de Unión Republicana; uno de las Juventudes Socialistas Unificadas. Este Comité, abarca los siguientes Departamentos:

Guerra, Economía y Trabajo, Asistencia Social y Sanidad, Orden Público, Justicia Popular y Secretariado y Consultas.

La labor que a través de estos Departamentos o Comisiones se está realizando es la siguiente: Guerra: se ha dado comienzo a un vasto plan de fortificaciones en toda la Costa y sitios estratégicos de la Provincia para evitar el peligro de un posible desembarco fascista, con ello, y alejado este peligro, podemos dedicarnos de lleno a la ayuda necesaria a los frentes del Centro etc., que se encuentran amenazados.

También pretendemos, en Alicante ya se ha realizado, cambiar la estructura de las milicias de retaguardia, reduciendo el número al estrictamente necesario, se establecerán controles en los lugares estratégicos de la provincia perfectamente orientados, para dar mayor eficacia a la vigilancia de las carreteras en la provincia y evitar ese crecido número de milicianos y controles innecesarios. Estos milicianos serán de todas las organizaciones antifascistas en número proporcional.

«Asistencia Social y Sanidad»: Esta Comisión tiene la humanitaria labor de hacer frente al problema de alojamiento de los evacuados en todos sus aspectos. Todas las familias y niños que acuden a nuestra provincia encuentran el calor y la solidaridad nuestra, por medio de la acción de este departamento, tanto en el alojamiento como en la sanidad y educación.

«Orden Público».—Lo que ayer constituyó, en manos del capitalismo un instrumento de represión, para el proletariado revolucionario, hoy que descansa en las manos de nuestras organizaciones antifascistas, se ha transformado en el vigilante incansable de nuestra seguridad personal y colectiva.

Esta Comisión de Orden Público a través de sus subcomisiones de Investigaciones y Vigilancia, Pasaportes, Salvoconductos etc., es la que vela por nuestra seguridad ante cualquier peligro.

Se desea saber...

Se desean noticias de María y Timoteo Sanz Castel, y de Antonia Sanchez Castel que acompañada de tres niños de 4, 1 y 1 años salieron de Manzanera el mes pasado con dirección a Alicante. Son naturales de Fuente Palmera, provincia de Córdoba.

Las referencias pueden darse en las oficinas de Estadística del Ayuntamiento de esta ciudad.

quier acción suicida de posibles rebeldes y limpia la retaguardia de los elementos fasciosos encubiertos u ocultos, poniéndolos inmediatamente a disposición de la Comisión de Justicia.

«Justicia Popular».—También los viejos estamentos de la justicia histórica se han desmoronado. Las nuevas concepciones de la justicia del Pueblo: la justicia de la Revolución, ha encontrado su expresión más justa en esta Comisión de Justicia Popular.

Esta Comisión controla el Tribunal Popular y el de Desafectos, que expropió de sus bienes a los elementos fasciosos de menor cuantía y condena a estos elementos y a los vagos profesionales a trabajar en aquellos menesteres necesarios para la guerra y para lo cual los pondrá a disposición de la Comisión de Guerra. De igual manera este Tribunal de Desafectos se incauta de las fincas urbanas de los elementos fascistas, y los beneficios del alquiler de las mismas pasan a la Comisión de Economía y Trabajo.

Economía y Trabajo.—Como decimos al principio, la economía de nuestro país se encuentra quebrantadísima. Por lo que respecta a esta provincia, tropezamos con un cúmulo de dificultades en nuestro desenvolvimiento económico, dificultades, que si bien son hijas en parte a las consecuencias de la guerra, no es menos cierto que también a ello contribuye el desconcierto, y la falta de coordinación económica.

Se precisa por tanto realizar esta labor económica en nuestra provincia. Afortunadamente la riqueza de nuestro suelo es bastante, y el aprovechamiento y encauzamiento de nuestra riqueza agrícola e industrial es un deber ineludible, en la retaguardia. Nuestra principal y única preocupación es ganar la guerra; para ello se precisa trabajar incansablemente, en los campos, y en las industrias consideradas de guerra, y además transformar las Industrias de paz en industrias de guerra, para que nuestra acción y nuestro esfuerzo responda a las verdaderas necesidades del momento.

Esta es, expuesta de una manera sintética la labor que nos proponemos realizar. Para salir airoso de nuestro cometido es necesario que nos veamos asistidos por todas las Organizaciones. Consideramos de suma necesidad el que en cada pueblo de nuestra provincia se constituya al igual que el Provincial, el Comité Popular Local de Defensa, integrado por todas las Organizaciones y con la estructura en lo que respecta a los Departamentos, que las características y necesidades de cada localidad aconsejen. De esta forma lograremos realizar esa unificación tan necesaria y nos situaremos en condiciones para hacer frente a las necesidades de la Guerra.

¡Camaradas! Nuestro deber en la retaguardia es trabajar, producir lo necesario. ¡A trabajar pues! El trabajo bien administrado es una arma tan necesaria como el fusil.

Que la acción de la vanguardia y de la retaguardia responda en un todo al único objetivo del momento: Aplastar el fascismo.

Por el Comité P. P. de Defensa.—El Secretariado.

Alicante 10 de noviembre 1936.

Ciudadanos:

Los fasciosos, levantados en armas contra el Gobierno legítimo del Pueblo, no solamente luchan contra nuestras milicias y fuerzas leales:

ASESINAN EN MASA AL PAISANA JE, SIN RESPETAR VIEJOS, MUJERES Y NIÑOS; BOMBARDEABAN LOS ASILLOS Y LOS HOSPITALES DE SANGRE, DESHONRAN A LAS MUJERES EN LAS PLAZAS PUBLICAS, DESMEMBRANDOLAS DESPUES.

¡ALISTAO EN EL EJERCITO VOLUNTARIO PARA IMPEDIRLO!

Lea usted EL DIA

Comité Popular Provincial de Defensa

Comisión de Guerra

Hecho el estudio de defensa anti-aérea en lo que se refiere a refugios de la población civil, consideramos que tan solo los sótanos y las plantas bajas de determinados edificios pueden servir como tales refugios, y a tal fin, los propietarios e inquilinos despejarán estos locales y los dotarán de iluminación mediante linternas o faroles, que deberán permanecer encendidos durante la noche, así como también encargarán a una persona responsable, que a las señales convenidas de alarma, abra dichos locales para el acceso del público a los mismos.

Los referidos locales, a medida que sea posible, se irán acondicionando.

El vecindario tendrá en cuenta las siguientes instrucciones:

- 1.º Estar atentos a los avisos que reciban y que indicarán al público que debe precaverse contra un posible bombardeo.
- 2.º Los ciudadanos que se encuentren circulando por la vía pública se dirigirán, con calma, al refugio más próximo evitando aglomeraciones peligrosas.
- 3.º Caso de que el refugio no estuviese habilitado o el bombardeo hubiera empezado antes de llegar a él, se trasladarán al piso más bajo que les sea posible, sin salir a la calle, colocándose lejos de puertas o ventanas, junto a las paredes maestras, y mejor si estas forman ángulo y debajo de los dinteles resguardados.
- 4.º No quedarse a curiosear ni formar corrillos al aire libre.
- 5.º Desalojar los tranvías y demás vehículos.
- 6.º Ayudar con altruismo a los viejos, niños y enfermos, dando preferencia a éstos y a las mujeres, en los servicios de salvamento y protección.
- 7.º Los vehículos se dejarán alineados junto a las aceras de modo que dejen libre el máximo de vía pública. Los caballos serán trabados y los autos bien frenados y con las luces apagadas.
- 8.º Se apagarán todas las luces que recaigan a la vía pública y patios interiores, o bien quedarán puestas las persianas, puertas o cortinas oscuras de manera que no aparezca ningún reflejo al exterior. Los porteros tendrán especial cuidado de que las luces de las escaleras no queden encendidas.
- 9.º Se apagarán estufas; hornillos etc. Se cerrarán las llaves de paso de gas y agua a la entrada del piso o local.
- 10.º Independientemente de la defensa exterior de la ciudad, artillería y aviación de caza, se advierte al público que, caso de ataque aéreo, se rechazaría este de manera que evitaría el vuelo bajo de los aviones. Por lo tanto, queda terminantemente prohibido el disparar fusiles, escopetas y pistolas, siendo castigado, con la mayor severidad, el incumplimiento de estas indicaciones.

Los edificios fijados como refugios se irán señalando por medio de flechas fijadas en las paredes y por los periódicos de la ciudad, sin perjuicio de que sucesivamente se vaya ampliando el número de locales.

Alicante 5 Noviembre 1936.

Oficina de Información del P. N. T.

Se pone en conocimiento público que por necesidades del servicio ha sido suprimido el teléfono número 1070 instalado en la Oficina de Información del Patronato Nacional de Turismo.

En lo sucesivo los avisos y consultas poarán hacerse llamando al teléfono, del Ayuntamiento de esta ciudad.

Alicante y noviembre de 1936.

Propague Vd. EL DIA

Comité Popular Provincial de Defensa.--Comisión de Economía y Trabajo

A toda la opinión antifascistas

Por necesidades imperiosas del momento que requieren un máximo sacrificio general, esta Comisión de Economía y Trabajo, tras un examen de la crítica situación que ha creado el excesivo número de pagos a efectuar por la cantidad incalculable de vales y otras atenciones que se han acumulado, se ha visto en todos aquellos aspectos que ha juzgado conveniente y a tal fin a partir de la fecha de la presente orden-circular se verán obligados todos los establecimientos a satisfacer el tributo de guerra, que se detalla a continuación, «acompañando a los Sindicatos y Controles de establecimientos estudiados si pueden costearlo el negocio o se habrán de recargar al público.» Hacemos constar que como se ve estos tributos se destinan a artículos que no son precisamente los de primera necesidad. Estos desembolsos contribuirán a atender en parte la deuda contraída con los pequeños industriales y comerciantes, y a la vez a cubrir todas aquellas necesidades que la población civil contraiga por motivo de la guerra, tales como Asistencia Social y Sanidad Hospitales de Sangre, Milicias de retaguardia y cuanto escape de las obligaciones del poder central, y en particular a contribuir a medida de lo posible en atenciones para la defensa de la provincia.

Queda sentado, para sosiego de los que tengan cobros pendientes que actualmente no hay una sola peseta en caja y que si a tener de lo que antecede no ponen de su parte, todos en general, cuanto sea factible para lograr diariamente una saneada recaudación, difícilmente podremos cumplimentar la misión que nos hemos impuesto, o sea pagar a todos y aumentar las atenciones que la misma guerra nos impone, y a las que sobre todo nos encontramos obligados a atender como nos corresponde respondiendo a ideales revolucionarios y de solidaridad.

- Los impuestos creados son los siguientes:
- Espectáculos públicos: 5 céntimos por entrada.
 - Correos: 5 céntimos por carta (excepto a los milicianos).
 - Bares: 10 por ciento sobre recaudación y 10 céntimos sobre partida de dominó, billar y cartas.
 - Hoteles: 10 por ciento sobre recaudación.
 - Tabaco de lujo: 15 céntimos por paquete de tabaco de más de 1 peseta.
 - Perfumería: 15 céntimos por compras de 5 pesetas en adelante.
 - Joyería: 15 céntimos por compras de 5 pesetas en adelante.
 - Pelotería: 15 céntimos por compras de 5 pesetas en adelante.
 - Emigración: 25 pesetas por individuo.
 - Objetos de regalo: 15 céntimos por compras de 5 pesetas en adelante.
 - Recibos de agua, luz y electricidad, 5 céntimos por cada 5 pesetas.
 - Comercios e Industrias: 5 céntimos por cada venta superior a 5 pesetas.

Tranvías: el medio por ciento de la recaudación.

Golondrinas del Puerto 5 céntimos por cada pasajero.

Empleados de cualquier categoría que disfruten de un salario superior a 50 pesetas semanales, el 5 por ciento sobre el salario a cobrar. El que tenga duplicidad de cargos y cobre más de 350 pesetas se les designará esta cantidad incautando el resto y sobre las cuales abonará el 5 por ciento. Estando obligado a desempeñar los dos cargos que ocupe.

Del cumplimiento de estas obligaciones serán responsables los controles obreros de los comercios y de las industrias, recomendándoseles la estricta vigilancia y el fiel cumplimiento, en evitación de que la acción de la justicia Popular caiga sobre él. Hay que imponerle esta obligación que bien estudiada no supone ningún sacrificio y el que la discute o la sobetea es un faccioso sin conciencia revolucionaria y sobre el que caerá el reproche más absoluto y lo que determinen las comisiones correspondientes. Ya se ha repetido que estamos en guerra y hay que vivir como en la guerra.

Cuidado que nadie pase por indiferente y cada hogar de nuestro Alicante y su provincia debe ser el hogar de los soldados de la revolución. Si llega el caso hay que sacrificar nuestras necesidades por las necesidades de los combatientes del frente en donde se ventila una cuestión de vida o muerte para la clase trabajadora. Se trata de vencer al fascismo, que es opresión, que es tiranía y crimen o que el fascismo nos aplaste echando por tierra nuestra emancipación; nuestra vida y nuestra libertad. Sobre estas bases hemos de partir para conducirnos con respecto a los momentos actuales.

Entra de lleno en nuestras aspiraciones el crear una economía revolucionaria a base de transformaciones de tipo social en las industrias y el comercio en general, pero indiscutible esto tiene una importancia de mayor envergadura y que seguramente no podremos llevar al terreno de la práctica hasta tanto no esté ventilado el pleito contra el fascismo. No obstante contamos con la ayuda valiosa de los Sindicatos que nos ayudarán a medida de sus posibilidades a atender a la guerra y a la reconstrucción de la nueva economía.

Nada más camaradas; esperamos que todos vosotros os daréis cuenta de nuestras manifestaciones que es el cuadro vivo de nuestra situación y la ayuda que precisamos para poder afrontar las necesidades de nuestra población en su colaboración decidida con todos los que luchan contra el fascismo en defensa de las libertades ciudadanas.

Vuestros y de la revolución.—Alicante 10 de Noviembre de 1936.—La Comisión de Economía y Trabajo.

IDEAL CINEMA

Avenida Zorrilla

De las 5 de la tarde, a 11, noche

HOY DIA 11 DE NOVIEMBRE

Éxito de la estupenda producción Metro UN PERFECTO CABALLERO por Frank Morgan.

Un complemento sonoro,

Gran Orquesta en los intermedios

¡ATENCIÓN!...

Recibimos algunas órdenes de baja de suscripción a nuestro periódico.

No ponemos ningún reparo al deseo de estos señores y deja de enviarseles EL DIA ya que así lo desean.

Bien que ellos nos permite ir formando la lista de quienes aún por este minúsculo medio, pretenden dificultar la vida de los órganos de la República.

Y siempre es una ventaja irlos conociendo.

Consejo Municipal del Ayuntamiento de Alicante

Emisión de Bonos de Tesorería

No habiéndose cubierto la suscripción de Bonos de Tesorería para las atenciones de los grupos escolares, seguramente por haber absorbido la mayor atención las circunstancias locales de la pasada semana, y al objeto de que puedan suscribirse los que hasta la fecha no lo hayan hecho se proroga por ocho días más la expresada suscripción, confiando que los alicantinos que sientan el impulso de su deber en los actuales momentos se apresurarán a facilitar al Consejo Municipal los medios que le permitan poner en pronto funcionamiento los nuevos grupos escolares.

Alicante 10 de noviembre 1936.—El Presidente.

CENTRAL

Avenida de Méndez Núñez

De las 5 de la tarde a las 11 noche

HOY DIA 11 DE NOVIEMBRE

Reestreno de la producción dramática en español ENCADENADA por Joan Crawford y Clark Gable.

Un complemento sonoro.

Gran Orquesta en los intermedios

Hotel Samper

FRENTE AL MAR

EL MEJOR LAXANTE

CARABANA

Aguas minerales naturales de

Purgantes, Depurativas, Antibiliosas, Antilipépticas

Matrosil con Tiroides

DEL DOCTOR COQUILLAT

Propague Vd. EL DIA

Reumáticos! Artríticos!

curareis tomando

Matrosil con Tiroides

DEL DOCTOR COQUILLAT

Medicación moderna trata para miento químico-opeteráico REUMATISMO GUDO NURALGIAS, CIATICA, AFECIONES BILIARES etc.

MANDARINA APERITIVO IDEAL TENNIS DIGESTIVO

Limiana y Botella ANIS TENNIS Monforte del Cid

Anúnciese a **El Día**

Ciudadano:
El fascio es la tración la cobardía y el deshonor; es el imperio del fanatismo y el crimen; es la opresión y la esclavitud del pueblo trabajador. ¡Odiad a muerte! ¡Inscribete en el Ejército voluntario!

Leg. Vd. EL DIA

ALICANTINAS:

EL DIA os pide un jersey de lana para los que luchan en el frente. Cada mujer alicantina puede y debe hacer uno. Es un regalo de escaso coste pero de valor inapreciable ahora. Madres, hermanas, novias, pensad en vuestros hijos, en vuestros hermanos, en vuestros novios. Y pensad en la guerra y en el frío que es un enemigo más de los que nos defienden a los que estamos en la refu-guardia. ¡Un jersey damas alicantinas, por caridad y por patriotismo!

Dinero se facilita mediante hipoteca. Dirigirse al apartado 248. Alicante.
Comprar terrenos en la playa de San Juan. Dirigirse a apartado 248. Alicante.
Arrendaria, tomaría en arriendo finca rústica sita en términos de Alicante, San Juan o Muchamiel. Ofrecimientos al apartado 248. Alicante.
Formalización de toda clase de testamentarias y abintestatos. Apartado 248. Alicante.

CUANDO VIAJE

La disciplina en los batallones de voluntarios, es unidad de mundo, organización eficaz. La suma de esfuerzos aislados no basta para triunfar. Se necesita unificar, organizar, asociar los esfuerzos. Solo así, podemos obtener de la acción común, el mayor rendimiento. Quién dice indisciplina, dice ineficacia, lentitud, desperdicio de esfuerzos y vidas, guerra larga, victoria tardía, ruina y miseria.

HOTELES UNIDOS S. L.
La más importante organización hotelera española.

Barcelona	H. U. S. A. Hotel Oriente.
"	" Hotel España. Casa Libre.
"	" H. de la Gavina.
"	" H. de la Playa.
"	" H. Terramar P.
"	" Golf Hotel.
Tarragona	" Hotel Europa.
Valencia	" Hotel Victoria. R. 'Los Vivero'.
"	" Hotel Palace.
Alicante	" H. Alhambra.
Granada	" Hotel Miramar.
Málaga	" Hotel Madrid.
Sevilla	" H. de la Playa.
Cádiz	" Hotel Carlton.
Bilbao	" H. María C.
San Sebastián	"

CIUDADANOS:
La República, la Libertad, la Justicia, solo pueden afirmarse en España, inscribiéndose en el Ejército voluntario.

No puede ser soldado voluntario, quien no haya sido, primero militante de la libertad. La disciplina de los batallones voluntarios, brota de la conciencia libre del soldado.

Ciudadanos:
El ejército voluntario aplastará a los enemigos del pueblo: clericalismo, militarismo, capitalismo. El ejército voluntario afianzará: la libertad de conciencia, la soberanía popular, la justicia social. ¡ALISTAO EN EL EJERCITO VOLUNTARIO!

La disciplina en los batallones de voluntarios, es unidad de mundo, organización eficaz. La suma de esfuerzos aislados no basta para triunfar. Se necesita unificar, organizar, asociar los esfuerzos. Solo así, podemos obtener de la acción común, el mayor rendimiento. Quién dice indisciplina, dice ineficacia, lentitud, desperdicio de esfuerzos y vidas, guerra larga, victoria tardía, ruina y miseria.

Vino Blanco
Para Mariscos, y Pescados ¡El Mejor!

YOGHOURT

de Bulgaria para enfermos del estómago, intestinos, úlceras, diarreas de los niños etc., exquisito alimento medicinal. Única casa que lo fabrica en Alicante, Granja Santa Faz Tel. 1389.
Probarlo es su mejor propaganda

Pedid vinos de mesa **PENINSULAR**

Huéspedes
Se admiten huéspedes estables en lo más céntrico de la capital, cuarto de baño, limpieza, buen trato, buena comida.
Pensión completa 4'50 y 5'50.
Razón: Zepol, mostrador Café Central.

Visado por la censura

Unificación obrera de Gas Alicante

Al incautarse los obreros de GAS ALICANTE, de ésta industria solicitan de todos sus abonados denuncien cuantos defectos observen en el servicio, a fin de efectuar, gustosos, su inmediata corrección. No deje de advertirlo en seguida a **Unificación obrera de Gas Alicante**
Paseo de los Mártires núm. 1 — Teléfono 2.320

Hotel Mediterráneo

Playa de San Juan
Servicio de Restaurant.—Agua corriente en todas las habitaciones.—Gran terraza.—Pista para baile y skating.—Garage.—Intérprete.—Cuarto de baño y duchas.
Pensión completa desde 15 pesetas
Propietario: Antonio Pérez Devesa.
Informes: Café Central.—Teléfono 2.000.—Alicante.



Los trabajos del campo...

obligan a permanecer horas y horas en posiciones molestas que ocasionan fuertes dolores de espalda, riñones y dolores musculares. El LAPIZ TERMOSAN es indispensable para los trabajadores del campo. Basta frotar ligeramente la parte dolorida, cubriéndola con un pañuelo o un vendaje para que desaparezca el dolor y cese la inflamación. El LAPIZ TERMOSAN se puede llevar en cualquier bolsillo del chaleco y tenerlo así siempre a mano. Su coste reducido y su larga duración lo ponen al alcance de todos. Además, es lo más práctico y cómodo para quitar dolores producidos por golpes, torceduras, y para prevenir congestiones. No irrita, no ensucia, no huele mal y se usa sin tener que ensuciarse las manos.



LAPIZ TERMOSAN
Tubo grande, Ptas. 4,45 - Tubo pequeño, Ptas. 3

Arranque de mal de raíz
por antiguo que sea con la única medicación natural, eficaz

LAS 20 CURAS VEGETALES DEL ABATE HAMON
La salud por las plantas

La Naturaleza ayuda a la naturaleza. Por esto LAS 20 CURAS vegetales del ABATE HAMON arrancan las enfermedades de raíz, porque son curadas, sanamente asociadas, sin alteraciones ni transformaciones que, actuando por asimilación sobre nuestra propia naturaleza, la depuran y regeneran como no es posible pueda hacerlo ningún otro medio, devolviéndole la salud.

GRATIS y sin compromiso recibirá usted el libro "La Medicina Vegetal" del Dr. Sabín y el boletín mensual "Lo que dicen los curules". Manda este cupón con su dirección a Laboratorios Botánicos y Marinos, Ronda de la Universidad, 6, Barcelona.

Nombre.....
Calle.....
Ciudad.....
Provincia.....

Diabetes. Cura 1. Albuminuria, nefritis. Cura 2. Reuma, gota, artrismo, dolores. Cura 3. Anemia. Cura 4. Solitaria. Cura 5. Enf. nervios. Cura 6. Tos ferina. Cura 7. Lombrices. Cura 9. Enf. intestinos. Cura 10. Obesidad. arterioesclerosis, hipertensión. Cura 11. Branos, herpes, sarna. Cura 12. Enf. esofágica. Cura 13. Hemorroides, varices. Cura 14. Mala circulación sanguínea. Cura 15. Cataratas, bronquitis, asma. Cura 15. Corazón, Biledo, riñones. Cura 16. Estreñimiento. Cura 17. Úlcera de estómago. Cura 18.

Firmado: Don Gregorio Nogué, Ferrovionario, Torrent de la Guineu, 14, Barcelona.

NORGE
Refrigerador Eléctrico
Provisto con el mecanismo Rollator garantizado por 10 años, véalo en **Casa Ayela**
Abad Penalva 1 (Frente a S. Nicolas)
Ventas a plazos y al contado

Academia de Corte y confección
Sistema Marli ALICANTE
Dirigida por doña Anita Robles
Si desean una enseñanza rápida y económica pasen a Matricular: ACADEMIA INSTALADA EN LA CALLE ALTAMIRA 8, 1.º
Clases desde cinco pesetas mensuales a veinticinco, según las horas de clases diarias que deseen las alumnas. Se preparan alumnas para profesorado de seis meses Enseñanza garantizada y acreditada

Máquinas ALFA para coser y bordar
FABRICACIÓN ESPAÑOLA
Garantizadas por 10 años, calidad superior y magnífica presentación
CASA FERRER
ALICANTE Méndez Núñez, 35 Tel. 2358
ALBACETE San Agustín, 14 Tel. 422

Ciclistas: la mejor bicicleta es la B. H.
Agente exclusivo para Alicante y su provincia, E meterio Pina, CALLOSA DE SEGURA
Concesionarios en todos los pueblos
No olvide que la famosa bicileta B. H. es incomparable.
GRANDES EXISTENCIAS DE ACCESORIOS Y BICICLETAS RAYO AERA